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                      Wismar, den 24.05.2023 

 

 
Protokoll zur Jahreshauptversammlung 

Spieljahr 2022/2023 
 
Tag/Zeit:    

- Mittwoch, 24.05.2023 
- Beginn: 18:00 Uhr, Ende: 19:15 Uhr 
- Ort: Gaststätte „Yachtclub“ , Zum Yachthafen 4, 23968 

Wismar 
Tagesordnung:  1.    Eröffnung und Begrüßung 

2.    Feststellung der ogm. Ladung und Beschlussfähigkeit 
3.    Bestätigung des Protokolls der letzten Sitzung und   
       Genehmigung der Tagesordnung 
4.    Tätigkeitsbericht des Vorstands 
5.    Berichte der Spielleiter 
6.    Schatzmeisterbericht 
7.    Aussprache zu den Berichten 
8.    Entlastung des Vorstands / Bestätigung der Berichte 
9.    Siegerehrung 2022/2023 
10.   Vorbereitung der Spielsaison 2023/2024 
11.   Verschiedenes 
12.   Schlusswort 

 
 
TOP 1-3  Sportfreund Ohlerich übernimmt die Leitung der Versammlung und begrüßt die 

Anwesenden. Die Mitgliedsvereine wurden satzungsgemäß geladen und sind in 
ihrer Anwesenheit beschlussfähig. Ergänzungen zur Tagesordnung gibt es nicht. 
(Beschlüsse: einstimmig) 

 
 In Gedenken an die verstorbenen Sportfreunde Hans Roolf und Bernd Jüttner 

wird eine Schweigeminute abgehalten. 
 
TOP 4 Sportfreund Ohlerich verliest den Tätigkeitsbericht zum Spieljahr 2022/2023 

(Anlage). Der Bericht wird mündlich ergänzt. 
 
TOP 5  Die Spielleiter ziehen eine positive Bilanz zur abgelaufenen Saison. Die 

Spieltermine sind einzuhalten, d.h. auch, dass die Vorrunde bis zum 15.12. d.J. 
und die Rückrunde bis zum 30.04. d.J. abzuschließen ist. 

 
TOP 6 Sportfreund Ladewig verliest den Schatzmeisterbericht. Es kann jederzeit 

Einsicht in die Unterlagen genommen worden. Seit dem 01.01.2023 hat 
Sportfreundin Müller die Bearbeitung übernommen.  



 
  
TOP 7-8 Nach kurzer Aussprache werden die Berichte einstimmig bestätigt und damit 

der Vorstand entlastet. 
 
TOP 9 Die Siegerehrung der Mannschaften Platz 1 bis 3 werden durch den 

Vorsitzenden vorgenommen. 
 
TOP 10 Sportfreund Ohlerich gibt einen Ausblick über die Planungen zur neuen Saison 

und verliest die voraussichtliche Staffelzusammensetzung. Es wird insgesamt 
drei Ligen geben. Derzeit liegen noch nicht alle Rückmeldungen der Vereine vor. 
Tenor ist, dass je Staffel mindestens eine Mannschaft absteigen und aufsteigen 
sollte. Erfreulicherweise gibt es (mindestens) zwei neue Mannschaften. 

 
 Auf die Meldefristen wird hingewiesen, da der TTVMV ansonsten 

Ordnungsgelder verhängen wird. 
 

Grundlegende Abweichungen zur Vorsaison bestehen nicht.  
 
Die Kreispokalrunde wird in gewohnter Weise durchgeführt. Die üblichen 
Meisterschaften sind auch in der neuen Saison geplant und finden Zustimmung 
bei den Anwesenden. Pokalspiele im „neuen Jahr“ sind mit der Aufstellung der 
Rückrunde durchzuführen. 
 
Bei den Kreismeisterschaften sollen weiterhin drei Turniere angesetzt werden. 
Die Startberechtigung erfolgt auf der Grundlage der QTTR-Werte. Dazu werden 
die QTTR-Werte der Sportfreunde aus Nordwestmecklenburg ausgewertet. Ziel 
ist es, eine gute Festlegung der Werte in den drei Klassen zu erreichen.  
 
Die Anwesenden wünschen sich mehrheitlich, dass Seniorenmeisterschaften im 
März 2024 durchgeführt werden. 
 
Auf den Beschluss zur Verbindung von Kreismeisterschaften und Kreisrangliste 
wird erneut hingewiesen.  
 

TOP 11 Sportfreund weist auf die Beiratstagung des TTVM am 14.06.2023 um 18:00 
Uhr in der Sportschule Güstrow hin. Er informiert zudem darüber, dass der 
TTVMV einen neuen Geschäftsführer und eine neue Öffentlichkeitswartin hat. 

  
 
TOP 12 Schlusswort/Ende der Veranstaltung  
 
 
 
      
       
Michel Ohlerich   Thomas Schnell     



 
Tischtennis-Kreisfachverband Nordwestmecklenburg e.V. 

 

 
Anlage zum Protokoll der Jahreshauptversammlung 2023 
 
                      Wismar, den 24.05.2023 
 
Tätigkeitsbericht – Saison 2022/2023 
 
Liebe Sportfreunde, 
 
unsere heutige Jahreshauptversammlung bildet den Abschluss der Spielsaison 2022/2023. 
Nach den Corona-Besonderheiten der Vorjahre, konnte die diese Saison glücklicherweise ohne 
weitere Einschränkungen durchgeführt werden. 
 
Im Kreismaßstab haben insgesamt 32 Mannschaften in drei Ligen gespielt. Alle Mannschaften 
konnten bis zum Ende am Spielbetrieb teilnehmen und die teilweise bestehenden 
Personalprobleme kompensieren. Ich freue mich, dass wir heute auch die erfolgreichsten 
Mannschaften auszeichnen können. Herzlichen Glückwunsch dazu bereits an dieser Stelle. 
Die Spielleitungen haben mir mitgeteilt, dass es teilweise deutliche Spielverschiebungen gab 
und einige Spiele nicht rechtzeitig durchgeführt wurden. In Abstimmung mit dem 
Landesverband haben wir klare Regeln kommuniziert, die in der kommenden Saison auch 
umgesetzt werden müssen. 
 
Der Kreispokalwettbewerb wurde von Thomas Schnell organisiert. Erstmals seit Langem haben 
alle Mannschaften am Pokalwettbewerb teilgenommen. In insgesamt drei Runden und einem 
Finaltag am 21.01.2023 setzte sich schlussendlich die erste Mannschaft vom ESV Lok Wismar 
durch. Der zweite Platz ging an die erste Mannschaft aus Neukloster. Den dritten Platz belegten 
die Sportfreunde vom SV Grevesmühlen 77, erste Mannschaft. Soweit an dieser Stelle zum 
Kreispokal. Längst überfällig war -dem Grunde nach- eine Entscheidung des Landesverbandes, 
dass auch gemischte Teams im Landespokal mitspielen dürfen. Letztlich geht es dabei um die 
Selbstverständlichkeit, dass auch Damen am Pokalwettbewerb der Bezirks- und Landesebene 
teilnehmen können. Diese Möglichkeit besteht ab der kommenden Saison. 
 
Nach einer Abstimmung mit euch auf der letzten Jahreshauptversammlung haben wir den 
Austragungsmodus der Kreismeisterschaften umgestellt. Nachdem wir in den Vorjahren immer 
vier Turniere entsprechend der Spielklassen durchgeführt hatten, wurde jetzt ein System mit 
drei Turniertagen geplant, das sich an den QTTR-Werten orientierte. Insgesamt haben 55 
Personen an den Turnieren teilgenommen. Die ersten beiden Turniere waren noch gut 
besucht. Für das Abschlussturnier jedoch, der Herren A ab 1551 QTTR-Punkten, gab es nur 
drei Anmeldungen, sodass wir das Turnier an einem Trainingsabend durchführen konnten. 
Schlussendlich hat sich die Umstellung bislang nicht bewährt, sodass wir darüber mit euch 
reden möchten. 
Bei den Herren C wurde Raphael Weidlich (TTC Hanseat Wismar) Kreismeister. Den ersten 
Platz bei den Herren B sicherte sich Jannik Mauermann (Post SV Wismar). Bei den Herren A 
gewann Florian Oppermann (SG Groß Stieten). Sportfreund Oppermann vertrat den Landkreis 
Nordwestmecklenburg zusammen mit Sportfreundinnen und Sportfreunden des Post SV 
Wismar bei den Landesmeisterschaften. In der Kategorie Mixed-Doppel und im Herren-Doppel 
konnten dritte Plätze erzielt werden. 
 
 

 



Im März 2023 haben wir die Seniorenmeisterschaften durchgeführt, an denen insgesamt 51 
Personen teilnahmen. An zwei aufeinanderfolgenden Wochenenden wurde in insgesamt elf 
Klassen gespielt. Leider haben wir bei der Planung nicht berücksichtigt, dass zeitgleich mit 
unserer zweiten Veranstaltung die Norddeutschen Seniorenmeisterschaften ausgetragen 
werden. So konnte Gerhard „Kutscher“ Flohr nicht an unserem Turnier in der Altersklasse Ü85 
teilnehmen. Letztlich hat Sportfreund Flohr erfolgreich bei den Norddeutschen 
Seniorenmeisterschaften abgeschnitten. Wir gratulieren ihm an dieser Stelle ausdrücklich zum 
1. Platz in der Altersklasse Ü85 im Einzel und zu einem dritten Platz im Doppel. Möge er uns 
allen als sportlichen Vorbild gelten.  
 
Ich gratuliere noch einmal zu Erfolgen in Nordwestmecklenburg: Andrea Müller (Damen), 
Wolfgang Raaz (Ü80), Raphael Weidlich (Ü75), Claus Rosenmüller (Ü70), Dieter Laskowski 
(Ü65), Hartmut Schwindt (Ü60), Wolfgang Rath (Ü55), Ulf Prahm (Ü50), Andreas Schmidt 
(Ü45) und Matthias Grugel (Ü40). Herzlichen Glückwunsch! 
 
Alle Veranstaltungen konnte der KFV in der Reuter-Halle in Wismar durchführen. Ein herzliches 
Dankeschön gilt dem Post SV Wismar für die kostenlos zur Verfügung gestellte Ausrüstung. 
Bei den Turnieren wurde zunehmend bemängelt, dass die Duschen nicht funktionieren. Dies 
ist auf die notwendigen Energiesparmaßnahmen zurückzuführen, die im 3. Quartal 2022 in 
Deutschland Einzug gehalten haben. So wurden in den unterschiedlichen Gemeinden 
verschiedene Entscheidungen getroffen, um Energie, also Kilowattstunden und nicht Geld, zu 
sparen. In der Hansestadt Wismar führte dies zur Entscheidung, dass in den meisten 
Turnhallen das Duschen nicht mehr möglich war. Zielstellung war es, dass gesamte Heizsystem 
abzustellen. Auf den einzelnen Duschvorgang kam es dabei nicht an. Als KFV haben wir uns 
im Sinne unserer Vereine positioniert, dass möglichst einheitlich vorgegangen wird. Es gab 
Überlegungen nur Vereinen mit höheren Spielklassen das Duschen zu ermöglichen. Wir haben 
uns dagegen ausgesprochen. Inzwischen musste die Wirksamkeit dieser Maßnahmen und ihr 
Fortbestand überprüft werden. Eine kürzlich durchgeführte Abfrage bei euch hat dazu geführt, 
dass wir zumindest in Wismar gegenüber der Sportstättenverwaltung unser Interesse an einer 
einheitlichen Lösung und funktionierenden Duschen vortragen konnten. Die Umsetzung erfolgt 
derzeit und ist bisweilen bereits umgesetzt. 
 
Mit größeren Einschränkungen ist eine andere Situation verbunden, die hauptsächlich den TSV 
Gägelow betrifft. Der Gesamtverein treibt an mehreren Standorten Sport. Durch die notwendig 
gewordene Unterbringung von Geflüchteten in der Turnhalle an der Lübschen Burg in Wismar, 
mussten die Sportgruppen enger zusammenrücken. Dies führte dazu, dass die Spieltage 
verändert werden mussten. Eine transparente und schnelle Kommunikation des Vereins half 
dabei, dass sich alle Beteiligten darauf einstellen konnten. Im Vorstand haben wir uns darauf 
verständigt, in solchen Situationen immer sehr großzügig zu handeln, wenn also Spiele 
beispielsweise nicht rechtzeitig ausgetragen werden können. 
 
Nun gilt es in den nächsten Wochen die neue Saison vorzubereiten. Die Abläufe sind euch 
bekannt und so werden wir auch in diesem Sommer wieder alle Vorbereitungen treffen. Ich 
möchte die Gelegenheit nutzen und mich bei allen Ehrenamtlichen in den Vereinen, die sich 
um den Erwachsenen- und den Nachwuchsbereich verdient machen, sehr herzlich bedanken.  
 
Mein Dank gilt weiterhin unseren Partnern, u.a. dem Landesverband TTVMV, dem 
Kreissportbund Nordwestmecklenburg und der Sportstättenverwaltung der Hansestadt 
Wismar.  
 
Im Vorstand haben wir, wie ihr wisst, die Aufgaben neu sortiert. Die Zusammenarbeit macht 
viel Freude und ist gleichermaßen kurzweilig wie produktiv. Vielen Dank auch an euch für eure 
Arbeit. Euch allen und den Tischtennisfreundinnen und -freunden aus Nordwestmecklenburg 



wünsche ich im Namen des Vorstands schon jetzt einen guten Sommer und hoffe auf ein 
gesundes Wiedersehen nach den Sommerferien.  
 
gez. 
Michel Ohlerich 
-Vorsitzender- 
 


